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福 祉 環 境福 祉 環 境福 祉 環 境福 祉 環 境 委 員委 員委 員委 員 会会会会 記記記記 録録録録    

平成 27 年 2 月 23 日(月) 

第 2 委 員 会 室 

17 時 00 分～17 時 20 分 

【委 員】 芦谷委員長、田畑副委員長、足立委員、柳楽委員、道下委員、平石委員 

澁谷委員、西村委員 

【執行部】小澤健康福祉部長、杉本健康福祉部次長 

     川﨑市民生活部長、久保田市民生活部次長 

山本上下水道部長、大島上下水道部次長 

【事務局】外浦書記 

議 題   

１ 所管事務調査事項について 

   ・高齢者世帯等に対するゴミ処理等の状況とそれに係る助成について ・浜田市の保育園運営費の状況について(国・県の平均など) ・浜田市国民健康保険の保険料階層別世帯数について 
 

２ 3 月 5 日(木)の委員会審査日程等について 

       了解 

３ その他    

・退職者(課長級)のあいさつについて・・該当があれば 

・平成 27 年度の行政視察について・・・ 幹事：田畑委員、道下委員 

                      時期：6/29～7/3 の間 

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 
       

3 月 5 日(木) 10 時開催の福祉環境委員会における予定議題 １ 付託議案審査 議案第 2 号 浜田市附属機関設置条例の一部を改正する条例について 議案第 15 号 浜田市放課後児童クラブ条例の一部を改正する条例について 議案第 16 号 浜田市霊園条例の一部を改正する条例について ２ 執行部報告事項  (1)浜田地区広域行政組合第 6 期介護保険事業計画の策定について  (2)浜田市高齢者福祉計画の策定について  (3)浜田市障がい福祉計画の策定について  (4)浜田市子ども・子育て支援事業計画の策定について (5)平成 27 年度保育所保育料について (6)証明書コンビニ交付の利用状況について (7)自己注射針の適正回収徹底による針刺し事故根絶に向けた取組みについて (8)リハビリテーションカレッジ島根の応募状況等について  (9)水道料金改定（案）について    ３ 所管事務調査      ・ ４ その他   
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【議事等の経過】 

〔  17時 00分 開議 〕 

芦谷委員長  ただ今から福祉環境調査会を始めます。出席委員は 8 名で全員出席

ですので、早速委員会を始めます。 

    

１１１１    所管事務調査事項について所管事務調査事項について所管事務調査事項について所管事務調査事項について    

芦谷委員長  これは 3 月 5 日に行います当委員会において、所管事務調査を行い

ますが、その際に委員から執行部に資料要求等あればお願いします。

澁谷委員。 

澁谷委員  却下されたら結構ですが一応投げかけます。国保の年間保険料の、

5 万か 10 万円単位で、各区分けに何人居るかという情報を掴んでお

られますよね。 

市民生活部長  それは…所得階層別等でやっていますから、保険料の金額別は…。

普段の資料では持っていないので、税務課等に依頼して、出来るなら。 

澁谷委員  出来るならお願いします。 

  それと、先般の保育園連盟との話し合いの中で、浜田市の保育園に

対する運営費補助の話がありました。そういうのが島根県下で平均ど

のくらいだとか、全国平均がどのくらいだとか、参考になる資料をお

持ちならご提出いただけないかと思います。 

  3 点目、下水道と集落排水と合併浄化槽の、浜田市の全体的な区域

計画みたいなものを、もらったことありましたか。この地域は公共下

水道を今後考えていくとか、現状集落排水はこの地域をとか、この地

域は周辺なので合併浄化槽でやろうとしているとか。そういう計画は

ありますか。 

上下水道部長  あります。 

澁谷委員  それをちょっと説明いただけませんか。 

上下水道部長  図面で示せばよろしいですか。 

澁谷委員  そうですね、あればお願いします。 

平石委員  20 分くらい説明させてくれと言われた分じゃないかな。 

澁谷委員  貰ったかな。 

上下水道部長  まあ、よろしいですよ。当時お配りしたものを配るしかないんです

が、どうしましょうか。 

澁谷委員  貰っているなら良いです、もう1回部長の所へ直接聞きにいきます。 

上下水道部長  別にお渡ししましょうか。 



 3

澁谷委員  はい。 

澁谷委員  説明いただいているなら、私の記憶ミスでした。了解しました。 

上下水道部長  いまのは結局、いいんですか。 

澁谷委員  僕だけで、皆さんはもう聞いたというので。 

芦谷委員長  皆さんどうですか。改めて説明してもらった方が良いのか。 

道下委員     あれから動きはないですか。 

上下水道部  市街地の説明もしましたが、あれが若干区域が変更になりました。

あれからは無いです。 

澁谷委員  皆知っているけど、私だけ知らないようなので…。 

芦谷委員長  では、いまの件は省いて、前件の 2件だけお願いします。市民生活

部長。 

市民生活部長  先ほど仰った分の、金額の刻みというのは当方の任意で構いません

か。 

澁谷委員  任意で、大体で結構です。先日は年齢別で医療費は聞いています。 

市民生活部長  分かりました。 

芦谷委員長  お願いします。足立委員。 

足立委員  分かればで良いんですが、最近ごみ屋敷と呼ばれるお宅が実際にあ

るというお話を聞いています。民間業者さんが複数人で対応して、元

の生活に戻しているという話を聞いたんですが、その辺の実態につい

て。年間どれくらいケースがあるのか、相談と、それを改善したケー

ス、それをちょっと教えていただきたいです。それに対して浜田市は

恐らくそれに対して、特別手当といった支給は無かったはずですが、

県内他市の状況は、例えばいくらかの支援制度の有無といったことが、

もし分かれば教えていただきたいと思います。 

健康福祉部長  介護認定を受けておられる方なら包括の中で対応している、という

のは考えられますが。 

市民生活部長  環境の方で日常的に聞く中で、どういうケースが多いかと言えば、

やはり高齢者かなとは思います。中には障がいの方や保護家庭といっ

た違うパターンもあります。保護家庭の場合だと、職員が手伝って何

とかするケースもあります。 

  例えば個別収集みたいに案件としての年間統計等は、環境課では行

っていません。そういう相談があれば車を出してごみを運んだりとい

った、うちで出来る対応はするようにしていますが。持ち込まれるの

は、福祉サイドから相談があったりというケースが多いんじゃないか
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と思います。 

足立委員  いまの話だと、環境課では数字は把握されていないと思いますが、

もし介護の方で、介護認定で申請を受けた後の件数等が、多分包括で

ある程度把握されていると思います。出来ればこの3年間の動向なり、

他市の状況、他市にそういったことを民間なり市がやった場合、もし

民間がやった場合は何か特別な支援があるのかないのか、もしあれば。 

健康福祉部長  中身は分かりました。ケアマネージャーを対象に調査するのが、一

番適正な数字が掴めると思いますが、時間がありませんので、申し訳

ないですがそれは出来ません。なので、包括支援センターへ直接相談

があって対応したものに限らせていただきたいと思います。 

芦谷委員長  他にありませんか。平石委員。 

平石委員  県がごみの関係で不法投棄のパトロールしておられるので、あれで

何件か把握していらっしゃるようです。「あそこの家すごい」という

話を聞いたことがあるので、把握している可能性もあると思います。 

芦谷委員長  ありがとうございました。他にありませんか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  では以上、ごみの案件は可能な限り関係機関に連絡していただいて、

報告をお願いします。その前の国保の関係ですが、刻みについては任

せますので、国保の状況についての資料。それから併せて、保育園に

対する運営補助金の、県下あるいは全国的な状況が分かればその資料

をお願いします。 

  他にありませんか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

それでは次です。 

    

２２２２    3333 月月月月 5555 日日日日((((木木木木))))の委員会審査日程等についての委員会審査日程等についての委員会審査日程等についての委員会審査日程等について    

芦谷委員長  この件について。レジュメについては下の囲みにあるとおりです。

付託議案が 3件、執行部報告事項が 9点、所管事務調査が先ほどの 3

点です。これについては確認してください。 

  なお、当日までに報告事項の追加がありましたら、またよろしくお

願いします。 

  以上について、よろしいでしょうか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  では、この件については終了します。    
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３３３３    その他その他その他その他    

・退職者・退職者・退職者・退職者((((課長級課長級課長級課長級))))のあいさつについてのあいさつについてのあいさつについてのあいさつについて    

芦谷委員長  その他、課長級退職者のあいさつについては、この委員会の場でお

願いするということですね。 

外浦書記  そうですね。 

芦谷委員長  次長さん以上については、本会議終了後に本会議場で行うというこ

とです。それでよろしいですね。課長さんはこの委員会が終わった後、

あいさつしてもらおうということになります。確認お願いします。 

  それから、内々に話していますが送別会について予定していますの

で、説明をお願いします。 

田畑委員  課長以上だな。 

外浦書記  そうですね、委員会のメンバーです。 

田畑委員  福祉環境委員会で課長以上で退職を予定されている皆さん方の送別

会を、3 月 20 日の 18 時 30 分から、鈴蘭別館で行うことにしていま

すので、ご出席いただきますようお願いします。会費は 6,000 円を予

定しています。 

芦谷委員長  以上で提案、協議事項は終わりますが、他に何かありましたら。市

民生活部長。 

市民生活部長  1 月 23 日に記者発表させてもらった、不燃ごみ処理場でカドミウ

ムが出たお話ですが、その後、放流水は止めて水質改善の取組みを検

討してきました。一応ほぼ目途が立ちましたので、今週木曜に地元関

係者等に説明させていただき、ご了解がいただけたら、来週に入って

になると思いますが、再度放流を元通り流させてもらうことになりそ

うです。了解をいただきに行くんですが、それだけでなく、今までの

経緯からいって屋根付きの新しい処分場から出る水のカドミウムが高

かったもので、処分場の中に何か原因があるのだろうと思っていて、

その調査も現在行っていますが、その結果が来週始めでないと分から

ないので…来週以降になると思うんですが。 

  次の常任委員会が 5 日ですよね。ですから、その時には説明させて

いただけるようにしたいと思っています。ただここの、報告事項にあ

りませんけど、まだ交渉事が残っていますのでここに挙げさせていた

だいていませんが、一応流れとしては来週始めぐらいには、目途が付

けられるんじゃないかと思っています。 
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  ちょうど定例会会期中なので、皆さんにお話出来るチャンスがあれ

ば良いんですが、難しい場合には正副委員長さんにお話させていただ

きます。記者発表しなければいけませんので、その辺のご了解をして

いただけたらと思いますが、よろしいでしょうか。 

芦谷委員長  皆さんよろしいですね。 

 （ 「はい」という声あり ） 

市民生活部長  大変すみません。一応来週の始めくらいに。 

芦谷委員長  他にないでしょうか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  では、執行部の方は退席いただいて結構です。 

 

《 執行部退室 》 

 

・平成・平成・平成・平成 27272727 年度の行政視察について年度の行政視察について年度の行政視察について年度の行政視察について    

芦谷委員長  27 年度の行政視察についてですが。 

外浦書記  例年、幹事さんを決めていますので、決めていただいて、あと出来

れば日程的なところを、そろそろ決めておかれた方が良いかと思いま

すが。 

 （ 以下、協議 ） 

芦谷委員長  では、幹事は田畑副委員長と道下委員ということで、よろしいでし

ょうか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

柳楽委員  これは、「ここに行きたいです」というのがあれば…。今は無いで

すが。 

芦谷委員長  もしも今あれば出してもらって。 

澁谷委員  良いですか。コンパクトシティで福井県福井市か、高崎市が。それ

以外の先進地があれば、そちらでも構いませんが。ちょっとご検討い

ただけないかご提案です。 

西村委員  コンパクトシティというのは、委員会的にはどうなんですか。まち

づくりですか。 

外浦書記  どちらかと言えば、まちづくりですか。 

澁谷委員  でも福祉の関係もまちづくりだから。介護と医療と全部やっていこ

うというのは。 

芦谷委員長  高齢者に優しいまちとか、そういった切り口なら。他にありません
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か。 

西村委員  以前、一般質問に取り上げた、鹿児島の志布志市。ごみの分別や削

減。数年前に産業が行っています。 

芦谷委員長  他にありませんか。では、今出された意見をもとに両幹事さんに…。 

澁谷委員  時期は決めてもらいたいですね。 

芦谷委員長  時期は。 

 （ 以下、協議 ） 

  では 6月 29日の週で、ということで。考えていきましょう。 

  他に何かありませんか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  では、以上で福祉環境委員会を終わりたいと思います。ありがとう

ございました。 

 

 

〔 17 時 20 分 閉議 〕 

 

浜田市議会委員会条例第６５条第１項の規定により、ここに委員会記録を作成する。 

               福祉環境委員長 芦 谷 英 夫 

 

 


